
  
CTA du 13 décembre 2022 : 

Déclaration préalable des représentant.es du Sgen-CFDT

Nous tenons à remercier vivement les services administratifs qui ont réalisé un travail 
considérable afin d’organiser ces élections pour des scrutins qui concernent plus de 19 
000 agent·es. Cet exploit a été réussi par des services déjà sous-dimensionnés au regard 
des besoins pour assurer le bon fonctionnement du système éducatif. Le Sgen-CFDT 
demande que soit pleinement reconnue cette charge supplémentaire qui s’est aussi 
traduite par des astreintes, des permanences, des heures de travail au-delà de la norme. 
Rémunérations et congés supplémentaires doivent être donnés aux agent·es 
concerné·es.

Tout au long du mois de novembre, nous avons constaté la difficulté à stabiliser des listes 
électorales complètes et correctes sur tous les périmètres. Cela illustre le fait que les 
conditions de travail, la charge de travail excessive des personnels, l’obsolescence et 
l’absence d’inter-opérabilité entre les bases RH fragilisent les opérations électorales 
comme elles rendent difficiles au quotidien le travail dans les services déconcentrés. Le 
sous investissement et l’incohérence chroniques des employeurs publics dans la 
démocratie sociale et dans ses outils de gestion, posent problème.
Par ailleurs, la conception même du processus de vote a empêché certain•es collègues de
s’exprimer. L’éloignement de certains personnels des outils informatiques, mis à 
disposition par l’académie, doit interpeller.

Par ailleurs, nous déplorons la baisse de participation aux élections professionnelles, dont 
nous ne savons pas si elle est due à la complexité du vote, à un sentiment que le collectif 
ne sert à rien ou à un désengagement des collègues devant le peu de marge de 
manœuvre de l’administration face à aux légitimes demandes syndicales. Quelle(s) qu’en 
soit la ou les raisons, c’est particulièrement inquiétant.
Cette période est énergivore tant pour les OS que pour les services, dans un moment de 
l’année qui est déjà bien intense en conseils d’administration, conseils de maîtres, 
conseils de classe, réunions parents profs et autres bilans dans les services.

Pour ce qui concerne ce CTA, nous remercions l’administration qui a tenu compte de notre
question diverse sur les contrats AESH posée au dernier CTA: le GT AESH d’hier nous a 
donné raison tant sur la quotité que sur les heures connexes. Souhaitons que les 
rectifications interviennent le plus rapidement possible. 

Pour les nouveaux CSA qui vont arriver, nous tenons à réaffirmer que l’engagement des 
élu·es et des employeurs publics dans les échanges va être déterminant. Leurs 
responsabilités sont grandes dans leurs capacités à ouvrir des espaces de négociations 
afin de construire des accords, vecteurs de progrès pour toutes et tous. La démocratie est 
une des valeurs fondatrices de la CFDT, nous la portons au quotidien auprès des 
collègues que nous rencontrons. Nous souhaitons aux élu·es de la prochaine mandature 
d’avoir la possibilité de redonner espoir aux agent·es en ces temps incertains.


